

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## En la fiesta de la Asunción

### MIRANDO AL CIELO

Es verdad; de esta manera, mirando al cielo, de las pasadas la vida el buen cristiano, a quien se ha enseñado a mirar la vida como dardillo y valle de lágrimas la tierra.

En la fiesta de la Asunción de nuestra Señora, hacia allá en nuestra santa Religión, y a eso tienden todos los impulsos de ella: a que levantemos el vuelo y dejemos de arrastrarnos por el lodo y el polvo como reptiles o su bandijas, para alzarnos alto, muy alto, aun en vida, a regiones de luz, de aire puro, de ilimitados horizontes, donde sólo puede respirar sin temor de asfixia, y espaciarse y dominar libre con libertad digna de su condición de hija del cielo, el alma racional.

Otra, a la verdad, sería nuestra fe y efímera existencia si de esta fuerza, y no como nos la persuaden mundo demonio y carne, nos resolviera a llevarlo, gravitando con celestiales anhelos hacia arriba, en vez de gravitar con toda la pesadumbre de fess y vergonzosas concupisencias hacia abajo.

Que nunca hemos de convenernos de que nos quiere bien Dios nuestro Señor, aun para la vida mortal presente, cuando nos manda amarle y servirle a El sólo para asegurar la futura. Que jamás hemos de desengañarnos de la desastrosa fascinación de los sentidos que alejándonos de nuestro centro sobrenatural (que es el centro natural del alma humana), nos enfanga y embrutece en el océano de todas las infelicidades, a pretexto, según Dios, de hacernos dichosos.

Dichosos hemos de ser, con vistas distantes, lo deseable y perecedero, que solamente para engañarnos nos atrae, y para sumirnos en el horror de la desesperación?

Dichosos sin ideal, sin amor, sin esperanzas; cerrados, cortados al impetuoso e insalvable vuelo del espíritu todo; los horizontes del infinito, que nos ciega y busca con afán el alma el no ha de ser la más desventurada de todas las criaturas, por lo mismo que es la más feliz que lo conoce y siente, y que agoniza de envidia para alcanzarlo?

Qué es imberable la presente vida, si no hay nada. Qué vale haber sido hombre y ser de la creación, si no se ha de ser nada, heredero del patrimonio del cielo?

El polipo vive que pesado a la rosa en el fondo del mar, figura en el grado infimo de la escala de los seres animales, es entonces más rey y más soberano que yo por que enlaza en sí (en sí tan sólo) todo el secreto de su felicidad y vive y muere satisfecho con ella.

Yo, sin Dios y sin la otra vida, soy el más infeliz de todos los tipos de la creación, el único incompleto y sin terminación en el mundo, el gran pájara a quien tienen derecho a mirar con lástima y desdén todos los demás seres criados.

Sin Dios y sin la eternidad que espero, todo realizan su fin... y yo no.

Madre, Madre mía, Madre de mi alma y de mi Dios y Señor Jesucristo! Eso me mostrás, y eso me recordás y a eso me enseñás a meditar con vuestra Asunción a los cielos!

**Magnesia "Bishop"**  
antídoto efervescente  
Venta  
Farmacia Ruiz Stengre  
(Calle de San Juan)  
CASAU—Fotógrafo

La adquirida la potente «Lámpara de Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público, obteniéndose efectos admirables.  
CALLE DE SAN JUAN, 2. CARTAGENA

## EL SEÑOR DON PEDRO LUENGO GARCIA

ha fallecido a las cinco de la mañana del día de hoy a los 53 años de edad después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José y doña María; madre doña María; hermanos don Francisco y don José; hermana política doña Gerónima Martínez; Sobrinos, Primos y demás familia

al participar a usted tan sensible pérdida, le ruegan encomiende su alma a Dios, recomendándole que será trasladado el cadáver, desde la casa mortuoria, situada en el Barrio de La Caridad (Los Barreros) de esta ciudad, hasta el Algar—donde tendrá lugar el acto de su entierro—el viernes día 15 de los corrientes, a las nueve de la mañana, desde la Plaza del Hondo al Cementerio de San Ginés.

Cartagena 14 de Agosto de 1919

No se admiten coronas.

### De Sociedad

#### Los que viajan

Procedente de la Corte, hemos tenido el gusto de saludar al distinguido letrado, querido amigo nuestro don Isidoro Felipe Valdés.

Regresó a Zaragoza, después de haber pasado en ésta unos días, el comerciante de aquella plaza don Saturno Guillén.

#### Notas varias

En atento B. L. M. nos comunicó nuestro distinguido amigo y paisano don Manuel López y Gómez haberse posesionado en propiedad del cargo de jefe de esta Estación Telefónica.

Agradecemos su recuerdo y ofrecimiento, deseándole en dicho cargo toda clase de éxitos.

#### Enfermos

Atacado del paludismo, se encuentra en cama nuestro querido amigo el comandante retirado don Vicente Polo Morales.

También lo está la esposa de nuestro amigo el rico industrial de ésta, don Marcelino Pomares Reyes.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que le aqueja, nuestro querido amigo y paisano don Humberto Vicente, Oficial de esta central de Telégrafos.

Completamente restablecido de su enfermedad, hemos tenido el gusto de saludar a don Cayetano Mendoza, del comercio de esta plaza.

Ha experimentado una pequeña mejoría en la grave enfermedad que padece, la distinguida dama cartagenera doña Francisca Dorda Bufarull.

Lo celebramos, deseando que en breve se encuentre totalmente restablecida.

#### Letras de luto

En la Catedral Antigua se han celebrado esta mañana sufragos por el eterno descanso del que fué querido amigo nuestro don Antonio Reina de Lara, con motivo de cumplir hoy el primer aniversario de su muerte.

Don Antonio Reina era un correcto caballero, un hombre honrado y laborioso, cuyas excelencias de carácter le granjearon el afecto de cuantos le trataron.

Su muerte fué muy sentida y hoy al renovarse este sentimiento, al cumplirse el primer año de su desaparición del mundo de los vivos, pedimos al Señor por su eterno descanso y enviemos nuestro pésame a N. difunto la familia del finado.

En la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, se han celebrado hoy misas por el eterno descanso del que en vida fué querido amigo nuestro don Angel Pascual Norés.

### La Asunción de la Santísima Virgen

Al Cielo con Cristo, de ruego por nos, brillando en el fondo de nublada nube, mirad cual hoy sube la Madre de Dios.

Es Ella en su marcha más limpia que el sol, más diáfana y pura que el bello topacio, cubriendo el espacio del hermoso arrebol.

Ya es júbilo todo allí en el Edén; ya toca risueña divinas mansiones al son de canchongas la Luz de Salem.

Ya Reina la solemna la corte eterna; ya oíste su frente teñida de rosa de Madre y Esposa corona inmortel.

A. A. Y BLANCO.

### Crónica financiera de Madrid

Pocos son los comentarios que pueden derivarse de la última semana, en el orden financiero y bursátil, pues las sesiones de Bolsa se deslizan dentro de una igualdad aterradora, que impide sacar consecuencias y emitir juicios concretos sobre la situación del mercado monetario.

Por otra parte la política tampoco hace ya presión sobre las finanzas, al menos en la proporción de antes y esto impide que la Bolsa registre movimientos bruscos derivados de una discusión en las Cortes o de un conato de crisis etc.

Sin embargo al escribir estas líneas parece que se encuentra despejada la atmósfera del Parlamento y que se acentúan dentro del Congreso las corrientes de templanza y cordura que eran de esperar de la clara inteligencia de las ilustres personalidades que marcan la pauta y decisión del voto de mayorías, en lo relativo a la debatida cuestión de la fórmula económica o sea de la legalización constitucional del presupuesto interior o de transmisión de los ocho meses escasos que restan del actual ejercicio económico, hasta que a mediados de Noviembre próximo pueda presentarse el plan definitivo de

nuevo presupuesto de reconstitución nacional para 1920-21.

En cuanto a la Bolsa, la situación general es buena, pues las cotizaciones de la mayoría de los valores, especialmente los del Estado y Municipio, se sostienen satisfactoriamente, y aun ganan en la semana algunos puntos, pero el negocio y la animación se restringen cada día más.

Únicamente el correo de moneda internacional de nuestras de animación, trabajando mucho y negociándose gran número de divisas, da la importancia de nuestro mercado, que a estos respectos ha doblado y aun triplicado su capacidad en los últimos tiempos, constituyendo ya el negocio de moneda extranjera un factor de gran importancia para nuestra Bolsa. Se nota en este correo que los francos cada día se muestran más débiles por las causas de todos conocidas, que no se solucionan ni varían en una semana. Las importaciones de España a Francia adquieren cada día mayor incremento y como existe la necesidad imperiosa de adquirir pesetas para el pago de las mercancías se produce una preponderancia grande de las demandas sobre la oferta, originándose la consiguiente y natural baja de los francos o escasez creciente de la peseta.

De los valores públicos, no hay uno solo que actúa desecando en la semana, pues el Interior viejo sube de 77'45 a 77'80; de 77'85 a 77'50 el nuevo; de 89'75 a 90'90 el Exterior, muy bien impresionado por la casi seguridad de que se apruebe la fórmula económica, en la que se consigue autorización para convertir el Exterior en Interior; de 89'50 a 89 el amortizable 4%; de 89, a 89,25 el 5% viejo y de 98'90 a 99,20 el nuevo.

En cambio los valores bancarios, a excepción de los Bonos del Banco de España, que después de una caída bastante brusca consiguen reaccionar ganando dos duros, al cerrar a 312, aun con flejedad, pues los que mas hacen sostenencia son los de las acciones del Banco de España pierden un duro, quedando a 522'50; el Español de Crédito pierde cuatro puntos a 151 y el Rio de la Plata baja ocho pesetas a 341.

Las Azucareras, irregulares, pues mientras las preferentes suben de 87'25 a 88, bajan las ordinarias de 87 a 86, y Las Págueras continúan avanzando hasta 149 contra 148'50 la semana anterior.

El descenso que sufríamos la anterior semana en ferrocarriles, se ha contenido en los Aliantes, que cierran a 313 sin variar, pero los Nortes después de haber subido de 301 a 308 vuelven a retroceder a 299 por haber salido nuevos paquetes de títulos a la venta en Barcelona.

El cambio internacional, según consignamos más arriba, se presenta en baja general, a excepción de los dólares, que suben algo, aunque en muy escasa proporción. Pasan de 71'80 a 68'85 los francos; de 94'80 a 94'25 los francos suizos; de 57'75 a 57'25 las libras; de 22'87 a 22'75 las libras; de 5'21 a 5'245 los dólares y de 34'76 a 31'25 los marcos.

Madrid 9 Agosto de 1919.  
Ricardo SUAREZ MARTINEZ.  
Redactor Jefe de «EL FINANCIERO».

### NECROLOGIA

En la madrugada de hoy ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos, el rico minero don Pedro Luengo García, persona que por su noble trato habíase captado en vida el aprecio y simpatía de todos cuantos le trataron.

Mañana será trasladado el cadáver desde la casa mortuoria situada en el barrio de La Caridad (Los Barreros), el Algar, en donde tendrá lugar el acto del entierro a las nueve de la mañana desde la Plaza del Hondo al Cementerio de San Ginés.

A sus hijos, madre y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

### Poeta laureado

Nos hacemos eco con toda satisfacción de que entre los trabajos presentados para el Certamen Científico Literario que ha de celebrarse el domingo próximo en el puerto de Mazarrón, el Jurado calificador, compuesto de distinguidas personalidades, ha otorgado el primer premio del tema quinto a unos insuperables sonetos de nuestro querido amigo y colaborador don Cecilio Escalé Rosado.

Con todo agrado lo hacemos constar a nuestros lectores, al par que enviamos al poeta premiado nuestra felicitación más sincera y cariñosa.

CANAS EL AGUA VIRGINAL PROGRESIVA, les devuelve el color sin manchar la piel.  
FARMACIA MINGUEZ

PICAZON DE LA P.L.L. Calma y cura con SARNOL.  
FARMACIA MINGUEZ

### Importante

Estrangere con título técnico, desea cambiar locaciones español por alemán o francés. -Razón en la Administración de este periódico.